

# 生駒高校新聞

発行所  
奈良県立  
生駒高等学校  
新聞部  
(0743) 77-8084  
印刷所  
昭文社  
(0742) 34-2161



## 卒業する皆さんへ 校長 八重 幸史

本校第五十七期生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。心からお祝い申し上げます。本校入学から今日までのたゆまぬ努力と成果に敬意を表します。あらゆる教育活動に全力で取り組み、「真面目に一生懸命頑張ることが格好いい」という良き校風を皆さんは実践してくれました。

本校は昭和三十八年(一九六三年)四月に開校し、創立五十九年の歴史を刻み、卒業生も皆さんを含めると二万人を超え、国内外において活躍されています。皆さんは生駒高校の良き伝統を継承し、素晴らしい環境と校風のもとで三年間多くのことを学び、体得してくれました。本日は、先生方や仲間とともに過ごしてきた思い出を胸に母校を巣立っていく日です。三年間、ともに笑い、喜び、悩み、泣き、助け合ってきた仲間との深く繋がった絆をいつまでも忘れることなく、同窓の誇りを胸に歩んでいくことを信じています。同窓生としての「チーム生駒」は卒業後も永遠に続きます。

さて、皆さんの高校生活は、新型コロナウイルスに翻弄された三年間でした。

「奈良で新型コロナウイルス感染者 日本人で初めて」と報道されたのが一年生の一月二十八日のことでした。二月になるとクルーズ船内での新型コロナウイルス感染が報道され、三

月二日からは本校も臨時休業となりました。そして、二年生の四月には全国に緊急事態宣言が発表され、在宅教育が始まり、オンラインを活用した授業の実施など学校の授業も大きく転換しました。

楽しみにしていた文化祭や体育大会も中止となりました。そして、高校時代の最大のイベントである修学旅行も東京方面から長崎方面、和歌山方面と実施時期と方面を変更して実施を検討しましたが、最終的には、ナガシマスパーランドへの泊を伴わない形での実施となりました。

三年生になってからも、新型コロナウイルス感染症の感染拡大を受け、九月には夏期休業が延長され、二学期の開始が十日余り遅くなりました。また、二学期当初は分散登校が行われ、学級の半分が自宅でオンライン授業を受けるといった形態で授業が行われました。そのため、高校最後の文化祭も中止という判断をしました。皆さんにとって高校時代の最もキラキラと輝いていた時期の活動がほとんどできなかったことにお詫びいたします。

ところで、このように新型コロナウイルスの終息はまだ見通せません。日本中の、世界中の誰もが不安な気持ちで毎日を過ごしていることと思います。皆さんもそうだと思います。しかし、新型コロナウイルスへのワクチン接種

が行われ、治療薬も開発されています。新型コロナウイルスをインフルエンザ並みに押さえ込むこともそう遠くない時期にできるのではないのでしょうか。「瑠璃色の地球」という曲があります。「夜明けの来ない夜は無いさ」という歌詞で始まります。夜明けの来ない夜はありません。誰にも、必ず朝は来ます。不安な気持ちの中でも、未来を信じて前向きに生きていきましょう。ポジティブに考えることで、道が開けてきます。「神は乗り越えらるる試練しか与えない」という言葉もあります。この試練を一緒に乗り越えていきましょう。

卒業生の保護者の皆様、本日は、お子様のご卒業おめでとうございます。慈しみ大切に育ててくれたお子様の立派に成長されました姿に、感慨もひとしおのことと推察申し上げます。お子様の入学以来三年間にわたり本校の教育活動にご支援ご協力を賜りましたことに厚く感謝申し上げます。今後も引き続き、お力添えのほど、よろしくお願いいたします。

### 卒業記念品

#### 図書室 木製書架

二月下旬から、奥の棚が新しい物になりました。大切に使用させていただきます。図書室の棚は、数年かけて新しいものに入れ替わる予定です。



### 蛙鳴蟬噪

▼桜の咲く季節は、スイーツがおいしい。和菓子屋さんのチラシは今年も私に春を知らせてくれる。そしてお店に足を運び、小さな贅沢を味わうことが楽しみである。▼「花より団子」と言うように、春の定番は団子のイメージが強い。しかし私は、春スイーツとしてはいちご大福が特に好きだ。旬のいちごをあんこ餅で包んだ、あのふかふかな見た目。かじりつくと、口いっぱい広がるいちごの香り。私は断然白あん派である。小さいころに初めて食べたそれは、インパクトが大きかった。甘けれど、いちごが風味をさわやかにしてくれる、その一瞬で私を虜にした。そして、子供ながら餅の中からいちごが出てくると不思議に嬉しくなったのを今でも覚えている。また、そのいちご大福の包み紙は、包むといちごになるデザインで心をくすぐられた。この包み紙を集めることがちよつとした楽しみでもあった。▼様々なお店がいろいろないちご大福を出しているが、そもそも「最初のいちご大福」はどんなものだったのだろうか。いちご大福自体は昭和後期にできたと思われるが、諸説がある。また、どのお店が発祥店なのかで元祖論争にもなったことがある。現在、東京都にある和菓子処「大角玉屋」が商標登録をし、元祖を名乗っている。他のお店ではお客さんのアイデアからできたというところもある。いずれにしても、比較的新しいこのお菓子が、日本各地の和菓子屋さんの工夫によって、あつという間に春の定番となったのは面白い。▼まだ寒い日も多い時期ではあるが、私の家では春スイーツが空間を彩ってくれている。一足早く小さな春を迎えて、至福のひと時を楽しんでみようと思ふ。

# 三年生の先生方より 贈る言葉



学年主任 円良徳

「玉磨かざれば光なし」。このことわざは、どんなに素晴らしい才能や素質を持っていても、努力して自分を磨かなければ、その才能や素質は生かせないという意味です。玉とは宝石の原石で、磨いてこそ初めて眩しいほどの輝きを放ちます。その磨きこそが、自分の鍛錬です。前途に「自分磨き」は必須となります。様々なことに挑戦し、常に「自分磨き」することを願います。

一組担任 松井孝至

三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。私が赴任してきて三年目ですので、皆さんとはちょうど同じ時間を生駒高校で過ごしたことになります。その中で、皆さんの最後の一年を同じ学年で過ごすことができて、大変光栄に思います。生駒高校での楽しかったこと、辛かったこと、色々あったと思いますが、この先長い人生で振り返ったとき、高校生活で良かったなと思ってくれたら非常に教師冥利に尽きます。

一組副担任 村田昂大

人は固有の普通を持ち、それを共有することで共通理解が生まれます。それは時間をかけて積み上げられ、通例となり、やがて校風や社風となるでしょう。大規模な共通理解は常識となり、後世に影響を与えます。普通は変化すれども、決して消えることはありません。皆さんが自他の普通の違いやその変化を自然なものだと考えるようになれば、今ある自他を傷つけるような普通は形を変え、新たな常識となるのかも生まれません。

二組担任 山本格太

皆さん、卒業おめでとうございます。みなさんに一番してほしいことは自分の行動や生き方を後悔することです。あなたは何をやっても後悔する必要はみじんもありません。なぜなら人の生き方に正解などないからです。自分の信じる道をまっすぐに貫いてください。

そしてしてほしいこと、人間にとって一番大切なことはなんでしょう。それは感動です。人間は感動するために生きています。どんな富や快樂も感動にはかないません。一つの心を揺さぶる感動で、何十年にも渡る不幸や苦悩に打ち勝つことができるのが人間という存在です。感動できる人生を歩んでください。

二組副担任 村井由美子

卒業おめでとうございます。皆さんとは一年限りのお付き合いで、マスクの下の顔もよくわからないうちにお別れとなってしまいました。これから新しい日々が始まりますが、自分で制限を設けず、色々なことに挑戦してみてください。きっと皆さんの人生を豊かにしてくれます。よき日々を！

三組担任 堀口美津子

一年間の短い期間でしたが、沢山関わる事ができ、濃密な時を過ごせたと思っています。三組さんは真面目で優しい人が多く、気持ちよく過ごすごうができました。毎日教室に行くのが楽しかったです。本当に感謝しています。ありがとう。

ところで、「ベネフィット・ファインディング」という言葉を知っていますか。人は辛く苦しい状況に置かれると、悲観しすぎて希

望をなくし、行動する力が落ちてしまいがちです。でも、そんな逆境の中にも、必ず何か「意味」や「価値」を見つけることができるのです。私は親の介護等で、何度か絶望的な状況に追い込まれたことがあるのですが、このベネフィット・ファインディングを心がけることで、明るい光を見続けることができました。

皆さんの人生が順風満帆に行くことを願いますが、もし苦しいことに出会っても乗り越えて行って欲しいです。いつまでも応援しています。卒業おめでとう。

三組副担任 古田泰士

三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。高校生活で成長することは出来ましたが、これから、様々な進路に進んでいく中で、様々な困難に遭遇すると思います。その時にチャレンジする気持ちを忘れず、常に前を向いて進んでいってください。楽しいこと、辛いことを経験し様々な面で成長して行って下さい。またどこかで成長した姿を見られることを楽しみにしています。

四組担任 竹原千尋

皆さんと過ごした三年間は、私にとって初めての連続でした。世の中も大変な中、なんとかここまで、皆さんと一緒に乗り越えてこられた気がします。

大変な状況は、人を成長させてもくれませんが、「必要は発明の母」。やらなければならぬことが迫ったときに、まずはやってみて、試行錯誤して、もがいて、乗り越える。その過程から、新たな力が生まれます。あなたたちの成長する姿に触れて、私も成長できたでしょうか。皆さんのさらなる成長と活躍を祈っています。



四組副担任 山本雅

みなさん、ご卒業おめでとうございます。これから始まる新しいステージにも全力で立ち向かっていって下さい。夢がある、やってみたいこともある。自信もあるし、やる気も沸いてくる。今までは違う自分に会えそうな気もしてわくわくする。

Zooming in, 不安もある。なかなか動かせない自分にいららもする。

私たちはawesome真つただ中。いつも、身の回りに優しい眼差しを。きつと、支えてくれるひとがいる。信じている。信じられている。後ろを振り向くことはあっても、最後は前を向こう。歩みだそう。誰かがきつと待っていてくれる。

五組担任 北浦ユキ

卒業おめでとうございます。みんなとは一年生の時から一緒に過ごしてきました。三年前に入学してきた日がつい最近のことの様に感じます。この三年間、生駒高校で過ごした時間は、人生の中でかけがえないものになると思います。

また、私と一緒に過ごしたことは、他の人には中々経験できない貴重なものになるでしょう。この経験を進学してから、また社会人になってからも活かし、人に思いやりを持てる人になってくれることを祈っています。

五組副担任 中川耕作

生駒高校の正門前の坂や階段が最初の頃は苦しくて、日にちが経つにつれて体が慣れて苦にならなくなつて、三年間通つたことが、この学校の卒業生の一番大きな思い出になつていくのだろうか。

そんなことを君たちの卒業に際してふと思いました。最初は苦しくて、我慢しているうちになんとかなる事が、人生においてはたくさんあります。挫けず、焦らず、キレず、怠けず。その場だけでなく、将来を見据えた判断をしながら、失敗を恐れずより良い人生を送ってください。

六組担任 古川雄理

卒業おめでとう！

コロナ禍の真只中に高校時代を過ごしたみなさんは、大きな困難を経験し、多くの我慢を強いられたことでしょう。それでも地面を踏みしめ、たくましく、そしてしなやかに前進していく姿に、この時代を生きる君達にしか持ち得ないパワーを感じました。

これから君たちは様々な道を進みます。独り立ちしていく君たちの側には、温かく叱ってくれる家族や先生が常にいてくれるとは限りません。つまり自分自身で道を選び切り拓かないといけません。平坦な道や険しい道先が見えない道もあるかと思いますが、どうか自分が一番成長できると思う道を選んでください。君達にはそれができるはず！

六組副担任 植田健吾

ご卒業おめでとうございます。

生駒高校での三年間はとても充実したものとなったことでしょう。これからの生活もより充実したもので、より楽しいものになることを期待しています。

『好きこそものの上手なれ』

これが好きだというものであれば上達できる。これだと思えるものに打ち込んで欲しい。そこで得た色々な経験、人との出会いがあなたを成長させてくれることでしょう。

『努力は夢中に勝てない』

時間を忘れるくらい好きなことに没頭しよう。「頑張らなくちゃ」で苦しむよりも、「夢中」になる、その経験の積み重ねが、気付けぬうちに大きな力になると信じています。

大切なことは、くらくらとことん好きになつて、くらくらに夢中になること。好きなものを通して大きく成長し、今後活躍されることを期待しています。



七組担任 池谷隆之

世界レベルで出る杭な「人」。■目の前の仕事を疑える「人」。■好奇心の扉を三六五日あけていく「人」。■ネットだけの情報を信じない人。■「知っている」と「できる」の差をわかっている人。■常に自分をアップデートし続けている「人」。■前例がない、と聞くと燃える「人」。■共に働く人を主役にできる「人」。

あなたはどうな「人」になりたいですか？

七組副担任 東久保雅弘

ご卒業おめでとうございます。

皆さんは「卒業」という一区切りを迎えました。ただ人生百年時代の今、まだまだ序の口です。技術や価値観の変化は加速度的です。そんな中、これまでとは違う多くのことが待ち構えています。その時、受験で悩み苦しみ、考え、行動した経験が皆さんの羅針盤となります。進む先を見失わず、自分を信じることで、目指すゴールにたどり着いてください。そんな明るい未来を期待しています。

八組担任 菊野賢

三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

私は君たちと一緒に生駒高校に来て、共に三年間を過ごしてきました。私の知る生駒高校にはいつも君たちがいたので、卒業を寂しく感じています。

さて、君たちはこれから生駒高校を巣立ち、それぞれの道を歩んでいくことでしょう。その道は可能性に溢れたものだと思います。最後に、私が大事にしている言葉を贈ります。

「毎日毎日、違う自分になること。」昨日の自分より素晴らしい自分になろう！

八組副担任 前川嘉徳

卒業おめでとう。

君たちにとって、生駒高校での三年間はどうでしたか。

人生にとって、たかが三年間ですが、人生最大の岐路に立つ君たちにとっては、色々な出来事に直面した思い出深い時間をこの校舎やグラウンドで過ごしたのだと思います。

さあ、次は君たちが各自の夢に向かって歩んでいくことになりました。思うようにならないときでも、自分を信じ、友を頼って、ブレずに進んでほしいと思います。皆さんの今後の活躍を期待しています。

学年係 西本圭佑

ご卒業おめでとうございます。

これから新たな生活が始まっていきます。楽しみなことや不安なこと、色んな思いがあると思いますが、自分を支えてくれる人、周囲の人達に感謝の気持ちを持つこと。何事にも一生懸命に取り組むこと。このことを忘れずに、身体に気をつけてこれからの人生を歩んでください。

三年生の先輩方へ

生徒会代表 松田 梨音

三年生の先輩方、ご卒業おめでとうございます。

新型コロナウイルスの流行によって沢山の行事が中止となり、先輩方と活動する機会が少なくなりました。とても残念に思います。

何事にも率先して行動してください。先輩方はいつまでも私達の憧れです。この先困難な壁にぶつかることがあっても諦めずに頑張ってください。

ご卒業される先輩方のご活躍とご健康を心よりお祈りしています。

三年生の思い出



# 二年 修学旅行

十二月八日〜十日に、長崎・福岡方面へ修学旅行に行きました。一日目は長崎市内を散策しました。私は眼鏡橋でハートストーンを見つけたことができ、嬉しかったです。二日目はハウステンボスを観光しました。観覧車から見た夜景がすてきでした。三日目の最終日は、シーサイドももちなど、福岡の観光スポットに行きました。三日間とも天候に恵まれ、非常に楽しいものとなりました。



# G.S. (総合的な探究の時間) 一・二年生発表会

G.S. (総合的な探究の時間) では、生徒自らが選んだ社会における課題について、「探究」という活動を通じて、その解決や社会への提言などに取り組みます。

一年生では、本校の位置する生駒市の神社仏閣や産業関連施設の訪問を通じて地域の理解を深める「生駒フィールドワーク」を行いました。また「奈良TIME探究」において各自が設定した課題について探究活動を行い、スライド発表を実施しました。



二年生では、SDGsに関わる社会における課題について、グループ単位で探究活動を行い、ポスターセッションを実施しました。



# 情報図書部より 卒業生の Google アカウント 削除について

卒業に伴い、奈良県共通ドメインの Google アカウント (いいネットならアカウント) は、利用終了となります。

令和四年六月三十日(木)にアカウントを削除することになりますが、メールならびに Google ドライブのマイドライブ内データについては、下記の期間、個人の Google アカウントへ転送できるようになります。データの転送を行いたい人は、次の QR コードから PDF ファイル「データ転送手順書」を開き、それを参考に作業をアカウント削除前に完了させてください。

【データ転送期間】  
令和四年四月一日(金)〜令和四年六月二十九日(水)



↑データ転送手順書 (生駒高校 web サイト)

転送作業には、アカウントの ID (メールアドレス) とパスワードが必要です。

高校卒業後も、学校や仕事で web サービスを使う場面がさらに増えていきます。安全のために、ID・パスワードや個人情報 の適切な管理をお願いします。

今回も二年生の部員に、コラムや修学旅行の記事などを担当してもらっています。一緒に新聞を作りたいという人は、職員室の新聞部顧問の先生までぜひ申し出てください！  
新聞の発行は年二回。次の新聞は、夏休みの前ごろに発行予定です。

**せんべいについて**

せんべいはどうやって作るの？  
→米ぬか、小麦から作られた体に優しいおやつ  
いつからあるの？  
→江戸時代前期(1670年代あたりから)

※ちなみにシカせんべいの売上高の額はシカの保護活動の支援金として送られる

---

**競処分ゼロを全国で実現することはできないか？**

国内では、競馬の件数が世界でトップレベル  
私の国産  
→保護犬、保護猫をほかの競馬の種に譲ります  
→ペットショップを減らす  
まずは、愛護団が「競馬処分ゼロ」ということをもっと知り、全国を買い回ったほうがいい！  
→全国の競馬処分減少につながる！